

	País.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto.		5 cts.
Id. atrasado		10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
 REDACCIÓN: De las once de la mañana á las ocho de la noche
 y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
 ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las seis
 de la tarde.
 TELÉFONO N.º 27
 OFICINAS: Conquistador, 30

SONET D'ABRIL

(Original de G. D'Annunzio)
 Abril, el jovinalo caador
 qui vest amb la finor
 del ros cabell sa espalla agraciada,
 dins el clot de la ma, com un pastor,
 á la primera albor
 ha beguda la gelida rosada.
 Abril, el jovinalo trovador,
 amb fluvior sonor
 diu son auguri als blats de la marjada:
 fumen els sols regats, de tebior,
 anima un tremolor
 de les messes naixents la verda onada.
 Heu-se la aquí la bella Isotta blonda,
 al caire de sa porta, qui, acalada,
 per l'ágil caminada,
 s'ajasta bé el calçat. La llum l'inonda.
 Toquen á terra al fer-se la lligada
 els seus cabells en copia d'or profunda.
 Oh, com sa faç jocosada
 riu dins d'aqueil vel d'or mig amagada!
 MARIA ANTONIA SALVÀ
 I MIGUEL FERRÀ, trad.

DE LA VIDA

EL FENOMENO!

Ya se fué Belmonte; ese fenomenal fenómeno que tiene en tensión constante los nervios de todo un pueblo en decadencia; ese gran artista que por sí los ganaderos le imponen ó no un veto que sería la eterna desgracia de mi caricaturizable Patria, ha hecho que la opinión girara única y exclusivamente alrededor de sus trajes de colores.

Belmonte ha estado en Mallorca como una estrella fugaz. Llegó y se fué. Pero como á todos cuantos ejercen con lamentable y cruel oficio les llaman por ahí astros cotizados, Belmonte habrá sido un astro cuya venida traerá cola.

Como en todos los asuntos de interés, en este que carece por completo de importancia, se han formado dos bandos: Belmontistas y antibelmontistas. Dicen los unos que Belmonte es el torero de la emoción, el hombre más valiente de España, el «fenomeno» en una palabra. Y á todo eso responden sus contrarios, casi todos los enaños son gallistas, que Belmonte es un novillero vulgar, sin «arte» y desgallado; únicamente un temerario.

Yo no entiendo de corridas ni quiero entender tampoco. Recibí del Creador un corazón que no me dejaría presenciar una fiesta de sangre y mondongos y caballos abiertos y nobles toreros en agonías erentas. Pero estoy viendo que la cosa acabará á puñetazos ó algo que se le parezca.

La otra noche llegué á un círculo de recreo en el que había una veintena de socios. Desde la calle se escuchaba una gritería ensordecedora. Mi primera impresión—impresión martirizada por cierto—fué de que allí se había declarado un incendio y que nadie podía salir. Otra cosa no creí con tanto ruido. Entré. Los socios se habían levantado de los sillones donde horas antes dormitaban placidamente y con los puños en alto se increpaban á la vez.

Un buen rato estuve contemplando aquel cuadro sin entender una palabra, pero al fin me percaté de que se trataba de una discusión belmontiana. Se insultaban, se daban empujones, se echaban en cara la ignorancia de lo que es farol ó un pase y era aquello una Babel.

Yo que no veo más faroles que los de nuestras calles ni conozco más pase que el pase á la primera reserva, propuse á tan enloquecidos compañeros que se prepararan como para jugar al marro y arreglaran las cosas á botafada limpia, como si se tratara de ganancias.

No fué aceptada mi proposición, fué la gritería languideciendo y..... hoy se ha reanudado igual, exactamente igual que ayer.

¡Habrà hule! no lo duden ustedes. ¡Habrà guantazos!
 Y todo por sí pone los pies muy juntos ó si parece un compás abierto. Por sí á sus pantorrillas les falta la esbelta obligatoria, por sí dió un farol apagado y debía darle encendido.

¡El fenómeno! El verdadero fenómeno es el que presentamos nosotros, esa España ridícula, cruel y loca que abraza á los diestros, se mofa de las cuestiones serias, que deberían preocuparla, vuelve los ojos despectiva ante lo que es una verdadera manifestación del arte ó de la ciencia y llena las plazas de toros, desgastándose como un elemento revoltoso.

Del fenómeno nos queda ahora la cola; una cola muy larga que durará mucho tiempo. Tanto tiempo como la indignación de quienes fueron al muelle á esperarle y se encontraron con que les escapó sabiamente dejándoles á todos más inconsolables que una vida.

Esto—dicho sea de paso—y la compra de un cuadro en la exposición Montenegro, es el único digno de al-

banza y admiración, que Belmonte hizo durante los dos días que fué nuestro huésped; escaparse á la idolatría de las masas.
 Jaime FERRER y OLIVER

COLABORACION

NUESTROS ESTUDIOSOS

Don Juan Aguiló, Pbro.

Los *talayots*, tan profusamente diseminados en nuestras islas, y las grutas que, á manera de palacios encantados—obra de gnomos ó de titanes—sacaban su subsuelo, y nos visitan, ofrecen á mossén Aguiló ancho campo para sus investigaciones. La rebusca en ruinas y otros ha sido fructífera en unolios y otros ha sido fructífera en reliquias de los diversos pueblos que desde las edades más remotas de la pre-historia han abordado á nuestras playas.

Una hermosa colección de utensilios de trabajo y armas, toscamente talladas en pedernal, los grabados murales que adornan las paredes de algunas grutas, un cráneo relleno de huesos calcinados y de cenizas, á modo de primitiva urna cineraria, nos hablan de los hombres de la edad paleolítica—iberos pertenecientes á la raza de Cro-Magnon—que, según reza la Historia, arribaron á las costas españolas, después de haber dado á la Grecia y la Italia sus primitivos pobladores, unos veinte siglos antes de Jesucristo. Aquellos hombres que vivieron de la caza y de la pesca e hicieron de las concavidades de la tierra su morada, compartiéndola frecuentemente con los animales, alcanzaron un grado de cultura bastante elevado, como lo prueba un grabado mural descubierto por el señor Aguiló en el que, junto á toscos dibujos de hombres y de armas, se hallan unos signos, que bien pudieran ser letras de algún ignorado alfabeto.

Poco tiempo debió transcurrir sin que los primitivos habitantes de la isla se vieran sorprendidos por la visita de los fenicios, aquel pueblo admirable que nació en el Asia menor y sembró el litoral mediterráneo de factorías comerciales, y al que debe la Humanidad la invención del abecedario, de la Astronomía aplicada á la navegación, de las artes navales y del comercio. Llegaron sin duda los fenicios á nuestra Mallorca en son de paz, ofreciendo á los naturales las preciadas manufacturas de Tiro y de Sidón; y de su paso por la isla dan fé unas cuentas de vidrio de diversos colores que en el museo por mí visitado pueden admirarse, así como restos de cerámica, y, sobre todo, los famosos *talayots*.

Los fenicios, que adoraban á la trinidad *Melkar, Baal-Molok* y *Asartar*, y en cuyos altares sacrificaban víctimas humanas, debieron ejercer grande influjo en la civilización de nuestra isla, pues, como antes dije, á ellos se debe la invención de la escritura, la aritmética, las prácticas mercantiles y el arte de construir bajeles y de navegar. Progresos fueron éstos que se afirmaron y crecieron con la llegada de otro pueblo que llena con los destellos de su gloria los ámbitos del mundo, y al que es deudor nuestro archipiélago del nombre con que hoy es conocido.

Al arribar los griegos, ocho ó nueve siglos antes de la era vulgar, y á las costas mallorquinas, debieron crearse transportados á una prolongación de su hermosa patria. Un cielo, como el suyo limpio y trasparente, de ricos y variados matices les cobijó, y un mar, como el suyo apacible y armonioso, ostentando en su brumida superficie la espléndida gama del arco Iris, les sumiso las arenas de la playa, ó, enfurecido, se estrellaba, impotente, contra los acantilados de la costa, deshaciéndose en nubes de espuma. Debí ser tan intensa su ilusión que al pisar la tierra mallorquina aquellos hijos de la democracia ateniense, debieron pensar que hallarian tal vez sus dioses familiares en el fondo de nuestros bosques y las sirenas griegas nadando en las aguas polioromas de nuestras calas.

Y aquí quedaron los hijos de aquel pueblo, entre todos grande, de aquel pueblo de sabios y de artistas que aún hoy ilumina al mundo con su pasado esplendor, cuyos filósofos anunciaron ideas y sentaron principios que hoy la Ciencia acepta y confirma, y cuyos artistas al abandonar esta tierra para volar á las regiones de la inmortalidad se llevaron con ellos el divino secreto de su soberana inspiración. Con delectación he contemplado una hermosa copa, de armoniosas líneas que fué hallada en un sepulcro, y que sirvió tal vez, para las libaciones hechas en honor del cadáver en cuya compañía se encontró.

Cuando, rotas las hostilidades entre los fenicios y los antiguos moradores de la península ibérica,

llamaron aquellos en su auxilio á los hijos de la africana Cartago, aquel pueblo de guerreros, de hirutas barbas y de aspecto feroz, que pugnó con la soberbia Roma para arrancarle su hegemonía en el mundo, y hubo momentos en que el impetu avasallador de sus soldados y el genio de sus capitanes hicieron temblar á su poderosa rival, se establecieron también en las Baleares; y de todos es sabido que aquí tuvo su base de operaciones el gran Anibal durante las guerras púnicas.

Vencidos, al fin, los cartagineses por los romanos, invadieron éstos nuestra España, y no tardaron en llegar á Mallorca. Entre los muchos objetos pertenecientes á esta época que pueden admirarse en el museo del señor Aguiló, llaman poderosamente la atención unos sellos y un anillo del más puro estilo romano.

Los romanos fueron expulsados de nuestra isla por los vándalos, pueblo guerrero, procedente de las orillas del mar Báltico, quienes, á su vez, tuvieron que retirarse ante los árabes. Muchas son las reliquias que de estas dos dominaciones atesora en su museo el Rdo. señor Aguiló; pero de ellas te hablaré en otro artículo porque llegamos ya á la obra capital del sabio arqueólogo, á la hermosa basilica descubierta por él en los campos de So'n Pareto, y ésta merece capítulo aparte.

G. VERDERA

Manacor, Octubre 1915.

LA GUERRA HACE UN AÑO

Contingentes de tropas alemanas han conseguido pasar el Tser por el Norte y Nordeste y han ganado algún terreno en La Basce.

Los franceses han conseguido obtener algunas ventajas en Woeve y Pont-á-Mousson y en la línea de Armentières á Bylle.

Los alemanes han hecho prisionero al Rey de Dinamarca á un sobrino del Rey de Inglaterra.

En Darmstadt se encuentra, también prisionero, el coronel inglés Grey, hermano del ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña.

Los rusos han obligado á las fuerzas alemanas á evacuar Lodz.

Los rusos han pasado el Vistula rechazando á los austriacos hasta Przemysl.

Las escuadras inglesa y francesa han atacado las posesiones alemanas del Africa occidental desembarcando para ello diversas veces.

Se han apoderado del Camerón y echado á pique doce barcos alemanes. Uno de los cañoneros ingleses fué hundido por medio de minas por los alemanes.

El conflicto europeo

Caballos liliputienses

Hace poco llegaron á una pequeña aldea de las cercanías de Amberes 300 caballos rusos con sus coches que los alemanes captararon en el frente oriental.

Estos caballos, parecidos á perros grandes, fueron vendidos á razón de 50 marcos cada uno.

Resultaba en extremo curioso ver circular estos vehículos por una apartada aldea. Con la llegada de los diminutos caballos coincidió la de un escudrón de hisares de la muerte, ginetes en briosos corceles.

El viaje de los soldados serbios

El corresponsal del «Berliner Tageblatt» pone de relieve el valor de las tropas serbias y su tenacidad y resistencia.

«Después de atravesar el Danubio, nuestras tropas continúan progresando. El paso de este río se hizo con enormes dificultades. Durante la semana última hubo violentos temporales que aumentaron el caudal del río, de tal modo que tuvo que llamarse á oficiales de marina á Kiel, quienes se encargaron de dirigir los trabajos de colocación de minas y declararon no haber visto en río alguno olas como las del Danubio.

«Al llegar los alemanes á la orilla opuesta, los serbios les recibieron con fuego violentísimo y se vieron obligados los germanos á tomar una posición tras otra. Los soldados alemanes afirman que nunca se encontraron frente á tropas tan valerosas como las serbias.

«Los serbios se defienden como leones y cada palmo de terreno es una fortaleza. Las trincheras y reducidos están construidos con cemento á prueba de bomba.

«Al asaltar los invasores la aldea de Tammic, la población civil fue atacada con granadas de mano y mujeres y niños dan pruebas de un valor rayano en heroísmo.»

Enfermedades y heridas especiales de las trincheras

M. Francis Marre acaba de tratar este interesante asunto en el «Correspondant». Si desde el día siguiente de la declaración de guerra alguien hubiera podido anunciar el carácter que tomaron las operaciones desde el tercer mes de campaña, todos los médicos hubieran estado unánimes en declarar que la predicción era irrealizable.

Médicos, psiquiatras, higienistas,

exponían en principio la imposibilidad, para los hombres, de vivir durante largos meses de invierno como los soldados han vivido. A pesar de eso nunca estuvo menos perjurado el ejército desde el punto de vista estrictamente médico, si bien existió una serie de afecciones particulares á la guerra de trincheras. Entre éstas fueron las intestinales las que predominaron.

Durante los primeros meses de campaña se registraron bastantes casos de una afección intestinal de forma inóclita que no tardó en considerársela como una verdadera enfermedad, á la cual se dió el nombre de «diarrea de las trincheras».

Una alimentación demasiado rica en principios animales, una nutrición demasiado abundante, eran las causas determinantes, á las que venían á añadirse una debilidad orgánica consecutiva á la falta de sueño, y á las consecuencias del frío húmedo y á la insuficiencia de ejercicios físicos.

El Cuerpo médico militar adoptó en seguida una serie de medidas preventivas, gracias á las cuales fué rápidamente contenida la enfermedad. La ración cotidiana se modificó, quitándose legumbres frescas en abundancia, á la vez que se disminuían convenientemente las reglamentarias raciones de carnes.

En lo que respecta á las heridas, al contrario, la proporción de las infeccionadas es más considerable.

Con la guerra de trincheras, las heridas ocasionadas casi siempre manchadas de tierra. De aquí que no pudieran tratarse por los métodos puramente asepticos, que dan admirables resultados en la cirugía hospitalaria de tiempo de paz, pero que conducen en la cirugía de guerra actual á los más terribles desengaños.

Las condiciones particulares de esta guerra han provocado heridas sépticas. Por consiguiente, para tratar esas lesiones infectas y supurantes se imponía, lógicamente, la vieja antisepsia.

Las heridas del cráneo llegaron á ser muy frecuentes desde el día en que comenzó la guerra de trincheras.

En suma—concluye M. Marre—, después de once meses de la guerra de fopos que los alemanes nos imponen, las observaciones de los médicos que sirven en el frente, son, por todos conceptos, tranquilizadoras.»

La ayuda del Japón

«La République Française» publica los siguientes párrafos del discurso pronunciado en el Japón por el barón Kato, á propósito del proyecto de enviar tropas japonesas á Europa.

«La situación actual del Imperio japonés—comenzó diciendo el ex ministro de Estado—es tan difícil como interesante. Algunos políticos defienden la participación del Japón en la guerra; pero llegar á ello es imposible.

Según los críticos militares, para que los refuerzos japoneses fueran eficaces habría que enviar fuerzas importantes, y la capacidad de nuestros navios es muy limitada.

Este obstáculo podría salvarse mediante un acuerdo con las potencias aliadas, pero hay otra dificultad; los medios financieros.

Los gastos necesarios para mantener los refuerzos japoneses en Europa se elevarían á varios millones de yens ¿Y cómo procurarse una suma tan elevada?

Para conservar la autoridad y el honor del Estado debemos apartar de toda consideración la idea de batirnos á expensas de otros.

La única manera posible de que Japón ayude á los aliados es proporcionándoles municiones de guerra.»

El descanso del domingo

Roma, 24.—«L'Osservatore Romano» publica hoy la siguiente nota:

«En su deseo de procurar á los prisioneros de guerra todo el posible consuelo, creyó el Papa oportuno dirigir á los gobiernos de las naciones beligerantes un caloroso llamamiento, invitándoles á que, inspirándose en sentimientos de pura humanidad, establecieran en todos los campamentos de prisioneros el descanso del domingo. Todos los gobiernos han contestado adhiriéndose al llamamiento pontificio, y aunque muchos de ellos concedían ya á los prisioneros el descanso de un día semanal, el hecho de haber aceptado ante el Papa el compromiso formal de su observancia, asegura para tantos y tantos infelices no sólo el descanso del domingo de tan alta conveniencia para la salud física, sino que también les permite el holgado cumplimiento de sus deberes religiosos.»

El plan germánico contra el canal de Suez

Uno de los principales objetivos de la campaña que en Oriente se desarrolla lo constituye el canal de Suez, del que los alemanes tratan de apoderarse para dirigir terrible golpe contra Inglaterra.

He aquí los principales rasgos del juicio que en Berlín inspira tal empresa:

«Una vez que los turco-alemanes se apoderasen del canal, quedaría, como es lógico, prohibida la navegación por él de los buques ingleses, que para la continuación de relaciones de la Gran Bretaña con los puertos del Océano Indico y del Extremo Oriente se verían obligados á seguir la antigua derrota de Vasco de Gama y á doblar el Cabo de Buena Esperanza.

Mas no se presta el derrotero ese á la navegación de una importante flota mercante, porque no existen facilidades para repostarse de carbón, y además, á causa de lo que distan entre sí los diversos puntos de escala.

En el Mediterráneo y en el mar Rojo se hallan próximo uno de otro y bien surtidos los puertos en que pueden carbonear los buques; pero en el Océano Atlántico, así como en el mar de las Indias, la distancia que separa

esos puertos es de 15 y aun de 20 siglos.

Además, son escasas las reservas de combustibles, y como apenas bastan para el normal tráfico, reducido, se agotarían rápidamente las existencias, en el caso de una subida demandada por gran número de buques.

Sabido es que el canal disminuye la duración de las travesías, y para definir esta idea citaremos las siguientes cifras, que representan aproximadamente la economía en kilómetros y en días:

De Londres á Yokohama, 3.600 y 22, respectivamente: de Londres á Hong Kong, 3.750 y 18; de Londres á Calcuta, 4.000 y 19; de Londres á Bombay, 4.900 y 24; de Marsella á Bombay, 6.900 y 30, y de Hamburgo á Bombay, 4.900 y 24.

Por la ruta del cabo, cada vapor aumentaría el consumo de combustible, aumento que no quedaría compensado con el ahorro de la contribución por el paso del canal, que desde 1913 es de 6,25 francos por tonelada.

En lo que concierne el carbón de los puertos del Atlántico y del Océano, resultaría más caro que el alquilado en el Mediterráneo y en el mar Rojo, ya que sería preciso transportarlo á una distancia mucho mayor.

El aumento de reservas de carbón en la ruta del cabo exigiría que se recurriera á una crecida parte de la producción actual de las minas inglesas, explotadas en demasía por los aliados, y, sobre todo, por Francia.

Podría ser substituido el carbón inglés por el carbón asiático? Indudablemente, pero menor el rendimiento de ese último, y así, para un mismo trayecto se necesitaría mayor cantidad del segundo que del primero. (Quedaría, pues, reducido al espacio destinado en cada buque á las mercancías; experimentarían un alza sensible los fretes británicos y disminuiría la frecuencia de entradas y salidas de buques.)

De quedar cerrado el canal de Suez sufriría graves perturbaciones la vida económica en Inglaterra.

Si los alemanes lograsen su deseo, apresurarían á destruir el canal, parcialmente al menos, para que fuera imposible cruzarlo durante todo el tiempo posible.

En efecto, si años después de restablecida la paz aún no pudiesen los buques ingleses cruzar el canal de Suez, ¡qué inmensa ventaja la de Alemania al reanudar la competencia comercial!

La otra guerra

Amsterdam.—Según comunica el periódico «Mature» el señor Hale Shaw, Presidente de la sección de Ingenieros de la «British Association de Manchester», ha pronunciado un discurso sobre la organización alemana en comparación con la inglesa.

Dijo así: «Cuando la paz esté concertada, entonces vendrá otra guerra, que el enemigo empezará con mayor energía, esta es la guerra comercial y esta será para nosotros tan seria como la actual.

Es un absurdo pensar que se puede impedir á un valeroso y fuerte pueblo de setenta millones de habitantes que haga una enérgica competencia.

Si examinamos las causas del gran progreso de Alemania en el último medio siglo, podemos aprender ahora algo de aquello que deberíamos hacer tiempo haber tomado en serio.

Aunque otras causas concurren en el presente caso, la más principal, que aventaja á todas las demás, es la organización puesta resultadamente en práctica de la industria alemana.

La fuerza de Alemania en la guerra es, como todo el mundo reconoce, su organización mecánica y la organización de toda fuerza material y técnica para este fin.

La organización en tiempos de paz responde exactamente al mismo fin, y hasta es quizás mejor.

Sin duda alguna es más una organización científica que una organización de la ciencia, con lo cual Alemania ha alcanzado resultados tan sorprendentes y quizás tengamos también nosotros que esforzarnos en este sentido hasta el límite, si queremos tener la probabilidad de subsistir en lo futuro.

Errores sangrientos

Gustavo Hervé en *La Guerra Social* mostró una cierta alegría porque iba á ser Sarrail, general republicano, el que mandara la expedición á Serbia. Esto molestó á M. Bailby, director del *Establisement*.

Hervé replica con amabilidad en su periódico, y después de hacer un elogio muy ingenioso, aunque escasamente dentro del espíritu de la unión sagrada de los generales republicanos, frente á los monárquicos ó reaccionarios, escribe las cosas terribles que á continuación traduce y que arrojan mucha luz sobre el resultado de la última ofensiva francesa, cierre de fronteras inclusive.

«Si estamos de acuerdo—escribe Hervé—en considerar como criminal al general francés que deja morir inutilmente á sus soldados, sin haber tomado todas las precauciones necesarias para conseguir el menor derramamiento de sangre posible, aplícase á mi colega que una sus esfuerzos á los míos para que el gobierno, con mano fuerte, impida que se repitan matanzas inútiles, como las que han entristecido nuestra última victoria del Artois y de la Champaña.

No hablo de accidentes dolorosos, evitables, sin embargo, con un poco de inteligencia y de precisión, como el de una artillería que dispara todavía, de vez en cuando, contra sus propias tropas. Hablo de la aberración monstruosa, que consiste en arrojar á nuestra desventurada infantería, contra masas compactas de alambre de espino, que se sabe están intactas, y donde nuestros regimientos quedan materialmente enganchados.

Pronto hará quince meses, desde que estos errores criminales—afortunadamente cada vez mas raros—se repiten

H y por última vez se proyectará en el cine La Protectora el primer y segundo episodio de la grandiosa serie «EL COFRECHITO NEGRO», que con un éxito formidabile proyectose ayer y anteayer en este cine.

á cada gran ofensiva. Conozco el caso de una división, cuyo jefe, que, por un reconocimiento oficial, estaba prevenido de que tenía en frente 25 metros de alambre de espino, absolutamente intactos, lanzó, sin embargo, sus regimientos contra esta intranqueable barrera. Conozco, por regimientos, las cifras de soldados y oficiales, que pagaron con su sangre la estupidez y la inhumanidad de su jefe.

Y esto no ha sucedido al principio de la guerra, cuando podríamos invocar como excusa la inexperiencia en los métodos alemanes, y nuestra ignorancia acerca de sus fortificaciones de campaña; esta hecatombe sangrienta ha tenido lugar á los catorce meses de guerra, el 25 de septiembre de 1915 en el Artois.»

PALMA

Por agresión
 Por la guardia municipal fué ayer detenido y puesto á disposición del Juzgado un individuo presunto autor de haber agredido á otro produciendo ligeras contusiones.

Redes de saza recogidas
 La benemérita del puesto de esta ciudad á cuenta de haber recogido dos redes y unas jaulas con jilgueros que unos cazadores furivos dejaron abandonadas al divisar desde lejos dicha fuerza.

Caida
 Una joven que ayer por la mañana regresaba de la plaza de Abastos por la calle del Teatro resbaló produciéndose algunas contusiones al parecer leves.

Detención de un carterista
 Ayer fué detenido por la policía un individuo conocido carterista que por la mañana había llegado de Barcelona.

Accidente del trabajo
 Un joven de oficio carpintero que ayer por la mañana estaba trabajando se le escapó de las manos la herramienta que empleaba, produciéndose una extensa herida en la muñeca derecha.

Padeció asistido por sus compañeros y acompañado á la Casa de Socorro, donde fué curado.

Banquete
 La Junta Directiva de la Asociación de la Prensa nos participa que el próximo domingo, se celebrará el banquete con que se obsequia al decano de la prensa don Felipe Guasp, director del «Diario de Palma» con motivo de celebrar sus bodas de oro con el periodismo.

A dicho acto podrán concurrir, además de los periodistas, los amantes de las letras.

Las listas de suscripción están abiertas en las redacciones de los diarios locales y en el local de la Asociación de la Prensa, Mezquida 6, entresuelo.

Conferencia á plaza
 Ha sido aplazada hasta el próximo mes de Noviembre la conferencia que uno de estos días debía dar en el salón de actos de la Liga de propietarios de Fincas Urbanas de Palma el ilustrado arquitecto don Francisco Roca Simó para dar á conocer á la Junta Directiva de dicha entidad los estudios por él realizados referentes á la propiedad urbana de esta Capital, así como también la opinión que tiene formada respecto á los proyectos pendientes sobre reforma urbana y manera en que se vienen llevando á la práctica.

Dicho aplazamiento obedece á tener que ausentar de Palma el señor Roca.

Asuntos sociales
 La sociedad de dependientes de comercio «Unión Protectora Mercantil», en la última sesión celebrada, ha acordado apoyar cerca del Excmo. señor Ministro de Gracia y Justicia la instancia elevada por el «Círculo de Obres Católicas» de esta ciudad pidiendo en breve sean un hecho los proyectos de dicho señor Ministro respecto á introducir en España el retiro para los obreros invalidos de trabajar y reformatorios para niños viciados y delincuentes.

Viaje extraordinario
 Ayer tarde salió para Barcelona, en viaje extraordinario con lastre, el vapor *Miramar*, el cual embarcó la correspondencia.

El referido buque debe subir al dique flotante de la ciudad condal, para que le sea cambiada una pala de la hélice.

Revista literaria catalana
 Hemos visto el último número de *Themis*, que se publica en Villameva y Geltru, siendo en la actualidad una de las más importantes revistas literarias de Cataluña, con la colaboración de escritores mallorquines. Este número va ilustrado con interesante grabados silográficos.

Infracción de carreteras
 La benemérita de los puestos de Sineu, Artá, Manacor, Paipaguet y Palma continuando la campaña emprendida por dicha fuerza ha denunciado á los Alcaldes respectivos á distintos individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Tribunal de exámenes
 El día 28 del corriente á las diez de la mañana se reunirá el tribunal de exámenes para la provisión de las plazas de Director y Vocal Técnicos de la Casa de Misericordia al objeto de dar lectura al cuestionario para el ejercicio escrito.

Folleto sobre la guerra
 Hemos recibido los siguientes folletos de propaganda:
 «Como Alemania intenta justificar sus crímenes» «Los crímenes alemanes» «Los procedimientos de guerra de los alemanes en Bélgica» «Las crueldades alemanas» «Bélgica mártir» «Las atrocidades alemanas» «La armada del crimen».

En el Matadero
 Por los veterinarios señores Fiol y Pina ha sido decomisada una oveja por padecer una pulmonía suppurativa, habiendo ordenado su cremación.

De Manacor

Solemne resultó, como todos los años, la fiesta que las Hermanas de la Pureza dedicaron el domingo pasado á la Pureza Inmaculada de María Santísima.

este ambiente, consiste en extender la doctrina de San Raimundo de Peñafort...

Explicó el carácter especial del Racionalismo luliano, cotejando la doctrina del doctor iluminado con la de Santo Tomás de Aquino y la de Averroes.

Con estos antecedentes el conferenciante entró de lleno en el estudio del Misticismo luliano...

Examinó el aspecto cognoscitivo y crítico del Misticismo luliano, desentrañando el sentido y alcance de los procedimientos metodológicos lulianos...

Expuso la filosofía luliana del amor, explicando el conferenciante la verdadera naturaleza, composición, fundamentos subjetivo y objetivo del amor...

Definió el conferenciante el lulismo como una actuación y una doctrina mística y secundariamente como una lógica, colocándose a Lull en la corriente mística del siglo XIII...

Finalmente, el conferenciante mostró la significación de Lull ante la psicología hispana y catalana...

Lull, dijo el conferenciante, es el Don Quijote catalán del siglo XIII. Quijotismo y lullismo concluyeron el conferenciante...

El conferenciante fué muy aplaudido.

Periodos de instrucción.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular:

«En vista del escrito que el capitán general de la sexta región dirigió a este Ministerio en 30 del mes de Agosto último...

«En la vista, dicha fuerza procedió a la práctica de las oportunas diligencias que dieron por resultado la detención del expresado individuo...

«En su consecuencia el expresado individuo convicto del hecho fué puesto a disposición del Juzgado.»

dores de Ibiza, 19, y don Arturo León Fernández, primer ayudante de la plaza de Madrid...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

En Artillería. El comandante don Gonzalo Sangro y Ros de Olano, de la Comandancia de Larache...

quirir los referidos Sumarios, ni a dar ninguna limosna para disfrutar del indulto en cuanto a la ley de la abstención...

Quedan en absoluto excluidos del indulto de la ley de abstención los Regulares que por voto especial están obligados a no comer todo el año más que manjares cuadragesimales.

Solares y edificios para la Casa-Correo

Convocada por el Gobernador civil interino de la provincia señor Zaera se reunió ayer bajo su presidencia la Junta de Inspección y Construcción de un edificio para Casa-Correo y Telégrafos en esta ciudad.

Asistieron el Alcalde de Palma, señor Suan; el Ingeniero Jefe de la provincia, señor Calvet; el Delegado de Hacienda, señor Herrera; el Abogado del Estado, señor Pons; el Director de Telégrafos, señor Zamora; el Administrador de Correos, señor García Samsol; el Presidente accidental de la Cámara de Comercio señor Morey y los Arquitectos señores Bannazar y Aleñar.

Los reunidos cambiaron impresiones sobre las proposiciones de solares y edificios presentados, mostrándose conformes en que a excepción de dos edificios los restantes deben ser desechados por no reunir condiciones.

Los dos edificios aceptables son el que ocupa la sociedad La Veda y el ofrecido por don Pedro Alomar.

Se nombró una ponencia formada por los Arquitectos señores Bannazar y Aleñar y los Jefes de Correos y Telégrafos señores García y Zamora respectivamente para que dictaminen acerca de los mismos, cual de ambos es el que se adapta más a las condiciones del concurso.

Emitió el dictamen por dichos señores la Junta se reunirá de nuevo para acordar lo que proceda.

Elecciones municipales

Ayer por la tarde al son de la Banda de tambores del Ayuntamiento, fué colocado en las fachadas designadas de las casas designadas para Colegios electorales y demás sitios de costumbre, un bando del Presidente de la Junta municipal del Censo electoral de esta ciudad...

Publica además el domicilio de cada uno de dichos colegios y calles que cada uno de ellos comprende.

De Instrucción pública

El rector de la Universidad de Barcelona ha cedido el cédula en los títulos siguientes: De escribiente de la Normal de Maestros de Baleares para don José Roselló Pons; de consejero ordenanza de la misma para don Juan Vidal Gelabert; y de portero, para don Juan Perelló.

Dicho rector ha firmado los siguientes títulos de bachiller, correspondientes al Instituto de Baleares: don Bernardo Mulet Puigerver, don Sebastián Oliver Prats y don Juan Oliver Sastre.

Mallorquines en la Argentina

El último número «Baleares» publica interesantes trabajos de don M. Ramis, don A. Sureda, don Miguel Jacter, don Andrés Coruelo y otros.

También inserta fotografías del acto oficial de la inauguración del monumento a los corsarios ibicencos y de una velada que tuvo lugar en el centro catalán de Córdoba.

Dice también el expresado periódico: Han contraído enlace la bella señorita Lastenia Ballester, hija de nuestro amigo don Felipe, con el apreciable joven don Francisco Monjo, de nuestra colectividad.

—En la Plata para el próximo día 4 de este mes está fijada la fecha del enlace de la bella y simpática argentina señorita Catalina C. Perazzo con el señor Rafael Adrover, natural de Felanitx y radicado en el pueblo Las Pipinas, F. C. S.

—El 23 del pasado a bordo del vapor «Victoria Eugenia», regresó de Mallorca y otras ciudades de España, a donde fuera para asuntos comerciales, don Luis Noguera.

—Pará últimos de este mes se nos noticia el regreso de Mallorca del viejo veterano, don José García Moll, con su apreciable familia.

—Se ha ausentado para el pueblo de Espora a donde sus ocupaciones le

llevan a radicarse, don José Tur Frontera, maestro normal, a quien deseamos muchos prosperidades.

De Sociedad

Hoy llegará a esta ciudad a bordo del rápido Jaime I el nuevo Gobernador civil de la provincia don Javier Millán.

De Menorca, en el vapor Mahón, llegaron ayer don José Casanovas y don José Cachot.

Ha sido nombrado Vice Consul en Palma de los Países Bajos nuestro querido amigo y colaborador don Antonio Mulet.

Ha contraído matrimonio en Mahón don Guillermo J. Orilla y Tudurí, Contador Mercantil, con la señorita María Flaquer y Saltor.

El acto ha tenido lugar en el domicilio de la novia, habiendo actuado como testigos por parte de la misma, don Andrés Corantí y don Juan Flaquer Fabregues, y por parte del novio don Antonio Tudurí Coll y don Lucas Carreras.

Confortada con los auxilios de nuestra Santa Religión y después de una penosa enfermedad que ha soportado con resignación, entregó su alma al Creador la bondadosa señora doña Benita Gomila Gomila, madre política del Redactor Jefe de El Bien Público de Mahón don Martín Gornés Cachot.

Leemos en los periódicos de la Corte que en el próximo mes de febrero será pedida la mano de la señorita doña Mercedes Martorell y Téllez Girón, hija mayor de la Duquesa viuda de Almenara Alta, para el Diputado a Cortes por el distrito de Menorca don Gabriel de Sueli y Rossiniol.

La boda se celebrará en Abril.

En el vapor Mallorca, llegaron ayer de Barcelona, don Francisco de Semir, don Juan Roselló, doña Juana Rubert, doña Isabel Galmés y doña Francisca Galmés.

También llegó en dicho buque el capitán de Infantería don Cándido Irazabal, hijo del ex-gobernador del mismo apellido que fué de esta provincia, acompañado de su señora.

Para Valencia, salieron ayer tarde en el vapor Cataluña, don Cipriano Tejedor, doña Mercedes Pons, don Clemente García, doña Natalia Huertas, don Guillermo García, doña Catalina Despuig, doña Mercedes Wood, don Antonio Soler y doña Paula Morey.

Ha fallecido en Bilbao la distinguida señora doña Romana Ortiz de la Riva y Allendesalazar, Viuda del Conde de Montefuerte.

La finada era tía carnal del Senador por Baleares señor Marqués de la Cenja, quien se ha trasladado con tan triste motivo a Bilbao.

Descanse en paz la ilustre dama y reciba el Marqués de la Cenja la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en Manacor a la edad de doce años la niña Isabel Vives y Roselló, después de larga enfermedad.

Reciba su desconsolado padre nuestro amigo don Nicolás Vives la expresión de nuestro pésame.

Crónicas de Sports

Foot-Ball.—El Campeonato de 1915-16. Concurso Preparatorio del Campeonato de Foot-Ball de Baleares (1915 a 1916) organizado por la Sección del «Veloz Sport Balear», bajo las siguientes bases:

1.ª Podrán tomar parte en este concurso todos los teams que lo soliciten antes del 15 de noviembre del presente año, debiéndose constituir la Junta de Delegados el 18 siguiente.

2.ª Las solicitudes deberán dirigirse al Presidente de la Sección de Foot-Ball del V. S. B. acompañada de la lista de los jugadores más tres suplentes por cada team, y además el nombramiento del Delegado.

3.ª Los jugadores solo podrán figurar en uno de los teams inscritos.

4.ª Los jugadores que entren a formar parte de un team después de inscribirse, solo podrán jugar después de transcurridos 15 días de la notificación al Presidente de la Junta de Delegados, su ingreso en el Team.

5.ª En la solicitud los teams deberán detallar el uniforme para someter-

lo a la aprobación de la Junta de Delegados, siendo obligatorio el uso del mismo en todos los partidos que se juegan.

6.ª Los partidos se jugarán por puntos: ganando dos el vencedor, uno cada team en caso de empate, y 0 el vencido.

7.ª Se constituirá una Junta de Delegados de los teams inscritos para resolver cuantos casos no estén previstos en estas bases, quedando reservado a los Delegados la asistencia a las reuniones ordinarias que se celebren, tendrán lugar al día siguiente de celebrado cada partido, y a las extraordinarias cuando las convoque el Presidente, siendo en todo caso irrevocables las decisiones de la misma.

8.ª El Presidente y el Secretario de la Junta de Delegados serán elegidos en votación y por mayoría de votos.

9.ª Las designaciones para las fechas en que deberán verificarse los partidos serán por acuerdo de la Junta de Delegados.

10.ª El nombramiento de los Jueces árbitros será de la incumbencia de los Capitanes.

11.ª Si en los partidos que se jugarán, uno de los teams cree que su contrario no cumple estrictamente lo reglamentado, deberá protestar antes de empezada la segunda parte del partido, continuando en este caso el juego bajo protesta, la cual se someterá a la Junta de Delegados antes de las 24 horas siguientes a la terminación del partido. Si la Junta rechaza la protesta el resultado es válido. Si la protesta se reconozca fundada, el partido se considerará ganado por el team que hace la protesta aún en el caso de que éste hubiese perdido. La protesta debe formularla el capitán de juego del team, por escrito al Juez árbitro y al capitán contrario.

12.ª Cuando 15 minutos después de la hora señalada para el comienzo del partido no se hubiese presentado uno de los equipos, el capitán del contrario podrá exigir que se le dé por ganado el partido.

13.ª Si por causa de fuerza mayor el árbitro tuviese que suspender el partido antes de su terminación se volverá a jugar empezando de nuevo el día y hora que la Junta de Delegados determine.

14.ª Los Jueces árbitros deben inmediatamente después de terminado el partido notificar por escrito el resultado al señor Presidente de la Junta de Delegados, haciendo constar las protestas si las hubiese.

15.ª En estos partidos regirá el Reglamento adoptado por la Asociación de Clubs de Foot-Ball de Barcelona en 1906.

En el Colegio del Dulcísimo nombre de Jesús de PP. Agustinos

Mañana jueves, día 28 de Octubre, a las seis de la tarde se celebrará la solemne distribución de premios a los señores Alumnos que por su aplicación y comportamiento han merecido, durante el pasado curso, tan honrosa distinción.

Terminará el acto con una velada literario-musical con arreglo al siguiente programa:

Primera parte 1.ª Fantasia Villageose, por el Reverendo P. José Merino y el reputado Maestro don Pablo Coll (violín y piano).

2.ª Sátira contra los sabihondos, poesía de Ricardo León, por don Jerónimo Massanet.

3.ª El ciego y las ciruelas, fábula, por don Antonio Alcover.

4.ª Canción del pejarillo, por un coro de alumnos y don Pablo Coll.

5.ª Un suspenso, diálogo, por los señores alumnos Jaime Sureda y Joaquín Hernández.

6.ª La caridad, poesía, por don Eduardo Capó.

7.ª Melodía, para violoncello y piano, de Charles Acton, por el joven don Miguel Capó y el Maestro señor Oliver.

8.ª Lectura de la Memoria, por el Padre Secretario.

9.ª Distribución de premios. Segunda parte 1.ª Minuet de Haydn, por el Padre José Merino, don Miguel Capó y el señor Oliver.

2.ª El sueño de un aviador, poesía de Francisco Rovira, por don Jorge Andren.

Papel desinfectante para Peluquerías

En la librería de Amengual y Muntaner se ha recibido de Francia una importante remesa de BLOCOS de papel desinfectante para Peluquerías. A 0.50 ptas. el BLOC de quinientas hojas

LA ALFOMBRA BERARD, 46

Gran fábrica de alfombras

Se participa al público que desde esta fecha quedan expuestos en su despacho los muestrarios para la venta y colocación de alfombras en la actual temporada.

Precios de fábrica

ALABERN Y C.

SASTRERIA—PAÑERIA—CAMISERIA

CEREROLS PALMA

Geatros

Ayer se despidió la notable bailarina Tórtola Valencia.

Recibió calurosos aplausos, tributándole una ovación al terminar su última danza.

Ante los insistentes aplausos del público, Tórtola Valencia pronunció palabras de agradecimiento y de despedida.

Tournées de barítonos

Se han fijado en la fachada del Teatro Principal los carteles anunciadores de la corta temporada de ópera bajo la base del notable barítono Straciarri.

No es esta sola la tournée de grandes artistas líricos. Titta Rufó prepara también una.

En los primeros días de febrero estará Titta Rufó de vuelta en el viejo mundo, y se hallará en Barcelona con el fin de iniciar la tournée proyectada por las principales ciudades de España y Portugal, que el celebrado barítono visitará con una compañía lírica organizada por su empresario Luis Ducú, y con las obras de su repertorio: «Amleto», «Rigoletto» y «Barbero de Sevilla».

Sabemos que en Palma se han recibido cartas, de proposiciones que nuestra ciudad sea una de las que figuren en la tournée del celebrado barítono.

La Protectora

El favorecido cine de La Protectora ha dado con otra serie. El «Cofre negro», que volverá a llenar el salón.

Las porrepias y las aventuras que se registran despertaron mucho interés y son garantía de que el público quedará satisfecho con su desarrollo.

Boletín Meteorológico

Día 26 a las 10 de la mañana. Barómetro a las 8 m. 749 mm. Termómetro (a las 8 m.) 15.5. Máxima al sol 22. Mínima a la sombra 19. Mínima a cubierto 13. Temperatura media de ayer 16. Temperatura media correspondiente al mes 20. Diferencia (en menos) 4. Dirección del viento N. O. Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas 6 Kg. Kilómetros recorridos en 24 horas 124. Lluvia en 24 horas 0.1 m. c. Evaporación en 24 horas 2. Humedad a las 9 (tanto por ciento de saturación) 72. Ascenso del barómetro en 24 horas 0 mm. Descenso del id. en 24 horas 9. Tensión del vapor 9. Tendencia barométrica 0. Variación en 24 horas 0.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Catalina de Sena en honra de Nuestra Señora en el Misterio de su Concepción Inmaculada: Exposición a las seis y cuarto, rezándose enseguida la primera parte del Rosario; a las diez Misa solemne, cantada por la Reverenda Comunidad y terminada se dirá la segunda parte del Rosario durante una misa: por la

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Aeroplanos austriacos bombardean Venecia.-Mil soldados búlgaros mueren a consecuencia del bombardeo de las escuadras aliadas. Exitos de la ofensiva italiana.-Corrientes de paz en Serbia.-Retriega entre soldados franceses y griegos en Salónica.-Pesimismo de la prensa francesa en la cuestión balkánica.

Telegramas de Madrid Madrid 25 a las 24 General a la reserva Petrogrado.—El general Rennenkampff ha sido dejado en situación de reserva. Los futuros impuestos en Rusia Petrogrado.—El Gobierno proyecta la creación de diversos monopolios sobre ciertos artículos, y ha calculado que darán el siguiente rendimiento:

[Sobre los téis, cien millones de rublos; los cafés, 25 millones; los azúcares, cincuenta millones y los vinos, cien millones. Salida de vapores apilazada Berlín.—Dicen de Kalmoe que los consignatarios de buques alemanes han recibido órdenes de aplazar la salida de éstos de todos los puertos de Suecia. En uno solo de ellos, Dolarve, hay quince buques esperando poder hacerse a la mar.

Precauciones en la capital de Rumania Ginebra.—El Gobernador de Bukarest ha prohibido la formación de grupos en calles y plazas. En un bando publicado sobre el particular previene que las autoridades castigarán con severidad la más mínima infracción a dichas disposiciones. Buques en venta Comunicado italiano Roma.—Un comunicado oficial dice que varios aviones enemigos han bombardeado Venecia a las

casas armadoras de países beligerantes, los buques han aumentado mucho su precio, siendo ello la causa de que algunos armadores españoles, de Bilbao en especial venden los suyos. Se tiene noticia de algunos vendidos a muy alto precio. Madrid 26 a las 5 Embajador alemán fallecido Constantino.—Ha fallecido el

Embajador de Alemania en esta capital. Nuevo bombardeo de Venecia.-En breve se tomará Gorizia Roma.—Muy de mañana los aviones enemigos han bombardeado nuevamente Venecia hiriendo ligeramente a 3 personas y causando insignificantes desperfectos. Se espera en breve la toma de Gorizia ante el avance de los italianos. El bombardeo por las escuadras

aliadas de las costas de Bulgaria ha causado grandes daños y han resultado muertos mil soldados búlgaros. Concentración de artillería rusa Constantino.—Un diario rumano anuncia la concentración de fuertes contingentes rusos y de artillería pesada en Besarabia. El mismo periódico dice que los rusos bombardean violentamente las posiciones austriacas llegando a disparar hasta 1.200 obuses.

París.—Los tres últimos días de la semana se han producido en la zona de guerra importantes cambios. Los austriacos han avanzado en la zona de Salónica, pero los franceses han logrado recuperar algunas posiciones. En la zona de Macedonia, los griegos continúan resistiendo el avance de los búlgaros. En la zona de los Balcanes, la situación sigue siendo tensa, con frecuentes intercambios de fuego entre las fuerzas de ambos bandos.

Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado alemán dice que en Tahiré atacaron nuevamente los franceses y los detuvimos.

Asimismo atacaron las posiciones alemanas del norte después de violenta preparación de artillería. Avanzada la noche continuaba violenta la lucha en el saliente norte.

Rechazamos los ataques del norte y del este sufriendo grandes pérdidas del enemigo.

Teatro oriental.—El Ejército de Hindenburg ha rechazado un ataque al noroeste de Dunaburgo.

Fracasaron los contraataques rusos contra las posiciones que conquistamos el 23. Hicimos prisioneros a 22 oficiales y 3.700 soldados y cogimos 12 ametralladoras y un lanzabombas.

Los escasos contingentes alemanes que avanzaron por el norte por el paso de Misión ante el premeditado ataque de los rusos tuvieron que retirarse a la orilla occidental.

En el norte del lago de Oriswinty fracasó el ataque ruso contra las posiciones de Loten y Grontelz.

Las tropas del General Lininchen al oeste de Konow penetraron en las posiciones enemigas en una anchura de 4 Kilómetros.

Balkanes.—Ensancharon las posiciones al este de Visegrad y este de Koluvara.

Los austro-alemanes se apoderaron del paso de Tanavva.

El General Cowes ha llegado a Tesarnal norte de Arkangel y Van Babrovab, oeste Batari.

El General Galvitz tomó por asalto unas alturas del sur de Tarónica.

Sobre la toma de Uskub

Ha producido verdadera sorpresa la caída tan rápida de Uskub en poder de los búlgaros, por cuando se creía que los serbios le habían fortificado formidablemente.

Para evitar el peligro de las explosiones

Paris.—Ante las peticiones del consejo municipal, por las víctimas que pudiera causar una explosión, el Gobierno ha acordado que no se carguen ya más proyectiles en el recinto de Paris.

Contra Montenegro

Amsterdam.—Un contingente de 20.000 austro-alemanes se dirigen a la frontera de Montenegro, con objeto de atacarlo.

Para proteger a los barcos alemanes

Atenas.—El gobierno griego ha decidido que buques de guerra griegos custodien los barcos alemanes-refugiados en Salónica desde el principio de la guerra.

Comunicado oficial austriaco

Nordleich.—Un telegrama oficial de Viena dice que en el teatro ruso los ataques austriacos al oeste de Tschartorisk tienen éxito a pesar de la tenaz resistencia de los rusos, que han sido empujados contra Sty.

Dos oficiales, mil soldados y cuatro ametralladoras quedaron en manos de los austriacos.

En el frente italiano los ataques italianos frente a Ironzo ayer dieron una gran ofensiva totalmente esteril igual que en el frente del Tiro.

Los italianos han sufrido grandes pérdidas.

En el frente serbio la caballería austro húngara ha entrado en Valvejo.

Los serbios han sido derrotados en Ratavi y sudeste de Palanka.

El bombardeo de Dedegatch

Nordleich.—Noticias de Sofía dicen que el bombardeo verificado por los anglofranceses contra Dedegatch, se hizo sin previo aviso.

Funerales por los soldados muertos

Roma.—En la Basilica de San Juan de Letrán, se celebrarán el día 7 de Diciembre funerales por el alma de los soldados de todas las naciones muertos durante la guerra.

Sobre las gestiones de paz

El Havre.—L'Osservatore Romano y los diarios oficiales belgas desmienten las respuestas y las cartas cruzadas entre el Papa y el Rey Alberto de Bélgica a propósito de la paz, pues Benedicto XV sabe perfectamente que el Rey Alberto es el menos indicado para tomar esa iniciativa.

Nota oficial francesa

Paris.—Comunicado oficial de las tres de la tarde.

La lucha continua empeñadísima en la Champagne.

En el centro de la posición La Cortina la tenaz resistencia de las tropas francesas y sus persistentes ofensivas quebrantan los esfuerzos de los contra ataques alemanes.

En el Noroeste de Massiges un repentino ataque de los franceses les ha permitido apoderarse de una trinchera alemana próxima a las posiciones recientemente conquistadas.

Vapor destruido

Londres.—El domingo quedó varado el vapor Illary que volaba al puerto de su procedencia.

El buque se incendió el sábado por la noche en Dagesnes.

Se teme la pérdida total del barco.

Retorno de Asquith

Londres.—El Jefe del Gobierno Mr. Asquith volverá a la Cámara de los Comunes el jueves 28 de Octubre.

Nota oficial serbia

Nisch.—Comunicado oficial.

Un contraataque de los serbios contra los austroalemanes fué favorable a aquellos que cogieron dos cañones de campaña.

La batalla continua en el frente oriental.

La toma de Uskub

El parte serbio confirma la caída de Uskub en poder de los búlgaros.

Nota oficial italiana

Roma.—Comunicado oficial.

En la zona comprendida entre el Garda y el Adipe nuestras tropas bajaban del monte altísimo de Nago bajo los fuegos cruzados de la artillería enemiga de Bianay y de las obras de Riva, y tomaron por asalto las posiciones de Dossocasina y Dossoremit completando la acción con las alturas conquistadas los días 18 y 19 ante Brentonico y Crozono.

Estamos en posesión de la carretera de Riva por Nago a Mon.

En los atrinchamientos enemigos encontramos armas, municiones, bombas de mano, cajas de material, impedimenta y escudos protectores.

Contra nuestras nuevas posiciones del alto valle de Rtenz la noche del 24 el enemigo realizó tres ataques que fueron contenidos y al rechazar al adversario nuestros soldados llegaron hasta los atrinchamientos enemigos abriendo brecha en las alambradas.

Se señalan nuevas y felices impresiones de nuestras columnas en el valle de Fallal Luniz y en la zona de Montenero.

El enemigo atacó dos veces nuestras posiciones de Mozil siendo rechazado y dejando 21 prisioneros.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—Dice el último oficial del Estado Mayor que en la región de Riga continúan los encarnizados combates.

En la región de Olay siguen los duelos de artillería.

Los alemanes asaltaron el ferrocarril de Ikskul, siendo pasados a cuchillo la mayor parte de los asaltantes y los otros fueron hechos prisioneros.

En el noroeste de Jacobstadt han ocurrido pequeños encuentros.

Los alemanes después de ocupar Illusk, intentaron una ofensiva siendo contenidos.

En el sur del lago Medum y en los frentes de los lagos Drisviaty y Delmen han ocurrido combates de artillería.

En la parte oeste de Kostany ocupamos Petrochu y en el suroeste de Baranovischi bombardeamos con éxito una columna alemana deteniendo su avance.

En la región del lago Vieles el enemigo hace presión sobre nuestras fuerzas sin conseguir su objeto.

En Stripa han ocurrido pequeños encuentros.

En la izquierda del Dnyester continua la lucha de artillería.

Otro despacho oficial del Cáucaso dice que en la parte suroeste de Khopa han ocurrido algunas escaramuzas entre las vanguardias.

El Rey Jorge en el frente de Batalla

Londres.—Un despacho oficial dice que el Rey Jorge ha visitado el frente inglés y los distintos puntos últimamente ocupados por las tropas aliadas.

Los búlgaros batidos por los franceses en Servia

Paris.—Un despacho oficial del ejército de Oriente dice que el día 22 los búlgaros atacaron a los franceses en todo el frente de la región de Strumitra habiendo sido batidos en toda la línea.

Solución a la dimisión de Delcassé

Paris.—Un periódico dice que en el Consejo de ministros que se celebrará hoy presidido por Viviani se solucionará la cuestión de la suce-

sión de Delcassé en el Ministerio de Negocios.

Lucha entre franceses y búlgaros

Atenas.—En las batallas ocurridas cerca de Valondovo los franceses persiguieron a los búlgaros hacia la frontera, siendo batidos en el sector de Veles donde los franceses ocuparon la parte izquierda del Vardar.

Además los franceses ocuparon Daivan y Gratzko.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona

Barcelona 26 a las 23

Los ofrecimientos a Grecia y Rumania

Paris.—El periódico L'Echo de Paris dice que los aliados han ofrecido a Grecia y a Rumania regalos tan prematuros que han producido desconfianzas en aquellas naciones.

Los artículos de Hervé

Paris.—La Acción Francesa refiriéndose a las censuras que ha publicado Gustavo Hervé en La Guerra Social contra el ejército francés dice que las complacencias del Gobierno con Hervé son un escándalo, que es imposible continúe.

En cualquier otra nación Gustavo Hervé habría sido llevado, dice, ya ante un Consejo de guerra.

La prensa francesa y la cuestión de los Balkanes

Paris.—El órgano de los socialistas L'Humanité dice que si todos los aliados hubieran cumplido sus compromisos, Servia no estaría perdida.

Le Temps dice que para poder hacer nuevas ofertas, precisa antes obtener una victoria decisiva.

En Le Petit Journal, el ex ministro M. Pichón dice que es preciso un acuerdo completo entre las cuatro naciones aliadas para impedir que Grecia y Rumania se echen en brazos de Alemania.

Contra la destrucción de iglesias

Ginebra.—La Asamblea de Asociaciones Católicas suizas, ha acordado protestar de la destrucción de las iglesias y de las infracciones del derecho de gentes, con motivo de la guerra.

Rumania y los países neutrales

Milán.—Según el Corriere della Sera entre Rumania y los imperios centrales debe haber alguna inteligencia que explica la actitud actual de Rumania a pesar de las ofertas de los aliados.

En Servia se anhela la paz

Berna.—Personas que han podido salir de Servia por Albania dicen que la opinión servia favorable a la paz aumenta por creerse que el auxilio de los aliados no tendrá ninguna realidad práctica, no habiendo manera humana de resistir a los actuales enemigos.

El heredero serbio acusa a Italia

Amsterdam.—Noticias de Budapest dicen que en Pristina después de un Consejo de Ministros el heredero del trono de Servia tuvo un altercado con el ministro de Italia por acusar a esta nación de que por su egoísmo era causa del desastre serbio.

El Rey de Inglaterra en Francia

Londres.—El Rey estuvo en Francia visitando algunos campamentos ingleses.

El sucesor de Delcassé

Paris.—Según el periódico Le Journal debe reunirse el Consejo de Ministros para tratar la situación creada con motivo de la dimisión de Delcassé.

Se confirma la toma de Uskub

Atenas.—Se confirma la toma de Uskub por los búlgaros.

Un contingente francés ha ocupado la orilla del Vardar entre Douvan y Gradetz.

Los búlgaros se repliegan hacia la frontera.

Ofrecimiento de Bulgaria a Grecia

Amsterdam.—Según la prensa alemana Bulgaria a ofrecido a Grecia una compensación territorial.

Escesos de los franceses en Salónica

Berna.—Según el Berner Tageblatt en Salónica un grupo de soldados franceses penetró en varias casas del Arrabal cometiendo escesos.

Acudió una patrulla de soldados griegos que fué recibida a tiros por los franceses que mataron a 8 griegos, después de una sangrienta colisión.

Cuatro franceses fueron fusilados en el acto y los restantes quedaron heridos.

La irritación de Inglaterra contra Italia

Roma.—Il Secolo dice que de varias manifestaciones hechas en la

Cámara de los Comunes se deduce que existe en Inglaterra bastante irritación contra Italia y que es preciso que el Gobierno italiano aclare esta cuestión.

En Jerrara se niegan a felicitar al Rey por ser contrarios a la guerra

Ginebra.—Desde Lugano telegrafían que el municipio de Jerrara se ha negado a enviar telegramas de felicitación al Rey y a Salandra, alegando que la población es contraria a la guerra.

Rumania no quiere que los rusos atraviesen su territorio

Sofia.—El diario Vilag confirma que el ministro de Rusia en Bukarest pidió permiso para atravesar las tropas rusas el territorio rumano para atacar a Bulgaria.

Bratiano, ministro de Negocios Extranjeros, añadió que todo intento de las tropas rusas en este sentido sería considerado como un acto hostil contra Rumania.

Política

Madrid 26 a las 5

Congreso socialista. Nomenclatura de la Mesa. Nueve ponencias. Sesión secreta

La primera sesión del Congreso socialista se celebró muy de mañana bajo la presidencia del señor Cabello.

Se aprobaron las credenciales de numerosos delegados y se nombró una Comisión de conflictos para que estudie el asunto de Bilbao que ha enviado dos delegaciones.

Otro conflicto es la admisión de la escuela nueva de Fabra Ribas.

Cortés defiende la admisión. También la defienden los señores Baesteiro y Nuñez Arenas. La combate Lucio Martínez.

En votación se acuerda admitir la representación de las Juventudes socialistas con voz pero sin voto.

Se nombra la Mesa definitiva con tres presidencias que serán los señores Acebo, Cabello y Hueso.

Constituido el Congreso se han nombrado las ponencias previas unas breves palabras pronunciadas por don Pablo Iglesias, relativas a la importancia de los temas referentes a la Conjunción y a la guerra.

El Congreso acepta que las ponencias sean nueve.

Por la noche en sesión secreta el Congreso socialista por mas de 400 votos rechazó la expulsión de Egocheaga.

La ponencia de la Comisión de conflictos propuso la expulsión de los representantes de las asociaciones bilbaínas señores Perezagua y Prieto y se acordó que ambos interformen en sesión pública mañana y decidir el acuerdo por votación.

Alrededor de la crisis

Madrid 26 a las 5

Calderón Gobernador de Madrid

El Subsecretario de la Gobernación señor Quejana nos ha confirmado que irá al Gobierno de Madrid don Abilio Calderón que era Director general de Obras públicas.

Respecto a las tendencias de los nombramientos que publican los periódicos, dice que habrá algunos variados.

El señor Calderón que se hallaba en el despacho del Subsecretario fué felicitado por los periodistas.

Los Ministros juran

A las doce de hoy juraron el cargo los nuevos Ministros señores Espada, de Fomento y Andrade, de Instrucción pública.

Les tomó el juramento el señor Dato.

Después los nuevos consejeros de la Corona cumplimentaron a las Reinas doña Victoria Eugenia y doña María Cristina y a las Infantas.

Manifestaciones de Dato acerca de la crisis

Ante los comentarios de la prensa que acoje mal la resolución de la crisis dijo el señor Dato que ello no es un artificio para prolongar la apertura de Cortes.

Nada se ha acordado respecto a la provisión de altos cargos y de ello nos ocuparemos mañana en el Consejo.

En el presupuesto de este año se refuerzan los ingresos para evitar el desequilibrio producido por la disminución de los ingresos a consecuencia de la guerra.

Cree el señor Dato que esto no

molestará a los liberales sobre quienes se impondrá el patriatismo.

Andrade toma posesión. Discursos

Se ha posesionado del cargo el señor Andrade.

El ministro saliente señor conde de Esteban Collantes le presentó al alto personal diciendo que el mejor elogio que podía hacer de él era su gestión como Gobernador de Barcelona.

El señor Andrade dijo que con la ayuda del personal trabajará por bien de la Instrucción y principalmente trabajará pro-cultura general, pues en España los mayores males proceden de la ineultura.

Esto no duda que lo conseguirá, pues todo honrado consigue lo que se propone.

Madrid 26 a las 20

Espada, toma posesión

A las cinco de la tarde se posesionó del cargo de ministro de Fomento el señor Espada.

Los Ministros saliente y entrante pronunciaron los discursos de rúbrica.

Se tribuyó una entusiasta despedida al ministro dimisionario señor Ugarte.

La opinión de los liberales

Diario Universal publicará un artículo diciendo que la crisis ha sido una burla y que el partido liberal demostrará al Gobierno en la primera sesión del Congreso que no tiene mayoría.

En el Congreso se hacían comentarios sobre la solución de la crisis, estimando los liberales que el Gobierno ha quedado quebrantado y no ha resultado ninguna de las dificultades que se presentaban.

Se cree que el nuevo Gabinete tendrá corta vida.

Sanchez Guerra y los periodistas

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que no hay noticias.

Uno de los periodistas le preguntó: —Que hay de altos cargos?

El señor Sanchez Guerra contestó: —Pues que mañana se tratará de ello en el Consejo de Ministros.

Periodista.—No está acordado ni el nombramiento de Gobernador civil de Barcelona?

Ministro.—No, todavía no.

Periodista.—Cree V. que el señor Aparicio aceptará la Fiscalía del Tribunal Supremo?

Ministro.—Cree que sí; y Vdes. que me cuentan?

—Pues que la crisis no ha satisfecho, contestaron los periodistas, y que se dice que es posible que haya otra crisis antes de la apertura del Parlamento.

Madrid 26 a las 24

Opinión de Romanones sobre la solución de la crisis

Según el Diario Universal el señor Conde de Romanones estima que la solución de la crisis ha sido como una burla al país considerando injusto el sacrificio de los señores Ugarte y Esteban Collantes.

Añade que el espectáculo que ha dado el Gobierno durante la semana es lamentable.

La crisis a juicio de Romanones no ha tenido otro objeto que retrasar la apertura de las Cortes.

Cuando a consecuencia del requerimiento hecho por Cataluña y la reunión de los liberales, el Gobierno acordó la reapertura de las Cortes para el día 5 de Noviembre, se comprendió que el acuerdo no era más que para la galería.

Como el partido liberal estima urgente la reunión del Parlamento para que el Gobierno responda de sus actos, cesa desde hoy en su propósito de darle facilidades, por entender que perseverar en la conducta hasta hoy observada, sería abandonar sus deberes para con los intereses públicos. Además los liberales están dispuestos a no atender en las Cortes a los requerimientos que para abandonar estos propósitos le dirigia el Gobierno, sino que por el contrario en la primera sesión exigirá al Gobierno que demuestre numericamente que tiene en el Parlamento medios constitucionales para gobernar.

La Academia de Caballería incendiada

Madrid 26 a las 16'30

La noticia.—Personalidades a Valladolid—Edificio habitado

Por la madrugada se ha declarado un incendio en el edificio que ocupa la Academia de Caballería instalada en Valladolid.

El incendio destruyó el ala derecha del edificio siguiendo a ello los derrumbamientos de parte del edificio.

La sordera desaparece USANDO EL APARATO THE STOLZ ELECTROPHONE Ultimo progreso de la ciencia, que devuelve el oído a las personas sordas, cualquiera que sea la intensidad de la sordera. En venta Antigua Casa Lassalle, S. Nicolás, 31 CRISTALES COMBINADOS.—ESPECIALIDAD EN CRISTALES INGLESSES ULTRATRASAPARENTES.—MAQUINARIA MODERNA PARA MONTARLOS ESTAMPAS Y MARCOS

MARGARITA SEGURA MEDICO Especialidad en enfermedades de la mujer y niños (frente a los almacenes Alzamora y edificio de la Fábrica de bolsillos de L. Pomar e hijos), entresuelo. Consulta de 9 a 1 y de 3 a 5 Asistencia gratuita a los pobres los martes y viernes de 3 a 5

CANDIDATURAS PARA LAS ELECCIONES DE CONCEJALES Se confeccionan en la imprenta de este periódico a los siguientes precios: 1.000 candidaturas 2'00 pesetas millar 5.000 id. 1'75 10.000 id. 1'50

Se ignora la causa del siniestro. El vendabal hizo que tomara el incendio grandes proporciones. Esta mañana marcharon a Valladolid el ayudante del Rey comandante señor Ponte y el general Aranz. Se ha habilitado provisionalmente para proseguir las clases de la Academia de Caballería el colegio de huérfanos de Santiago. El señor Dato informó al Rey del incendio. Trabajos para sofocar el incendio Comunican de Valladolid que a las nueve de la mañana continuaba el incendio de la Academia de Caballería, con gran violencia. Se ha salvado todo el ganado, el armamento y los equipos de los alumnos. A la hora prefijada seguían heroicamente los bomberos, los alumnos y los soldados de la guarnición trabajando para extinguir el incendio.

Cotizaciones Madrid 26 a las 16'30 Interior contado. 71'80 Interior fin de mes. 00'00 Amortizable 5 p. 99'90 Amortizable nuevo. 00'00 Banco de España. 452'25 Compañía Tabacalera. 272'00 Francos. 90'50 Libras. 00'00 Exterior. 00'00

Noticias sueltas Madrid 26 a las 16'30 Alborotos estudiantiles Hoy continuaron los alborotos estudiantiles en los alrededores de la Universidad. Los estudiantes revoltosos penetraron en las aulas de los Institutos del Cardenal Cisneros y de San Isidro obligando a los alumnos de estos Centros a abandonar las clases. Madrid 26 a las 20 Como han pasado el día las personas reales—Llegada de infantitos El Rey pasó la tarde en la Escuela práctica de Ingenieros en Retamar, presenciando las experiencias. La Reina doña Victoria Eugenia dió un paseo a caballo por la Casa de Campo. Han llegado los infantitos, hijos del infante don Fernando, excepto el infantito don Luis que ha quedado con los padres en Fuenterabía, por hallarse enfermo. La Reina doña María Cristina ha pasado la tarde con los infantitos. Mecánico muerto por un motor En Getafe estando probando un motor el mecánico Gustavo Meziars, la hélice de éste le alcanzó la cabeza, decapitándole. El motor estaba colocado sobre un banco para probarlo. Madrid 26 a las 24 Una solicitud de los estudiantes contra el examen por grupos Los estudiantes han nombrado una Comisión para que redacte una solicitud dirigida al Ministro de Instrucción pública, pidiendo que deje sin efecto la disposición que establece el examen por grupos de asignaturas, razonando los escolares la petición. Otra víctima del incidente ocurrido con un motor en Getafe Además de la muerte del mecánico Gustavo Mercier ocurrida con un motor en Getafe, ha resultado gravemente herido Ricardo Idalgo, mecánico de la Escuela de Aviación. Se le prestaron los auxilios espirituales. Mercier había venido a Madrid a montar dos motores. MENCHETA

Noticias de Barcelona Barcelona 26 a las 22 Banquets en homenaje al doctor Rubio y Lluch El próximo jueves a la una se celebrará en el Mundial Palace un banquete en homenaje al doctor Rubio y Lluch. Dicho banquete ha sido organizado por los que han sido alumnos de la clase de Literatura catalana, de los «Estudios Universitarios» durante los cursos 1904-1905 a 1914-1915, por haber contribuido poderosamente a la formación entre la juventud catalana, de una nueva escuela de Investigación histórico-literaria. La crisis y la prensa de Barcelona El Noticiero Universal elogia, con motivo del nombramiento del señor Andrade para la cartera de Instrucción Pública, la gestión de este al frente del Gobierno civil. La Tribuna cree que el señor Andrade será siempre un defensor de Cataluña en el seno del Gobierno. La Ven de Catalunya dice que la crisis ha sido el parto de los montes. Añade que es difícil aplazar por mucho tiempo la apertura de las Cortes, pues Cataluña no se dejará engañar. La cuestión del auto del matute El Presidente de la Comisión de consumos del Ayuntamiento señor Muntañola y los cinco municipales procesados por la muerte de chauffeur del automóvil del matute han presentado un recurso pidiendo reforma del auto de procesamiento. Retraitamiento Los federales de Barcelona han acordado no presentar candidato alguno en las próximas elecciones municipales. BUXAREU Mallorca fuera de Mallorca Barcelona 26 a las 22'30 El nuevo Gobernador de Baleares—Embarca en el rápido.—Declaraciones El nuevo Gobernador civil de Baleares don Javier Millán ha embarcado esta noche a bordo del vapor rápido para Palma. Hablando con varios amigos ha dicho que ante todo va a defender los intereses de Baleares, que mirará sin preferencias políticas. Respecto a la política insular ha dicho que se reserva hacer manifestaciones hasta conocerla sobre el terreno, si bien cree que es útil una política de atracción. Preguntado sobre política general contestó que cree que está añazada la actual situación. CORRESPONSAL

ELECCIONES MUNICIPALES Talonarios para interventores LEY ELECTORAL De venta en la librería de AMEN-GUAL Y MUNTANER.—Cadena, 2 CORONAS y toda clase de adornos para panteones, se confeccionan en la Seguridad de Miguel Lanerans, «La Palmera», calle de la Unión, 42, a precios módicos. También hay un gran surtido de palmeras y cebollas de todas clases. Para los Médicos OBRAS NUEVAS Masaje Terapéutico (técnica) por J. Vendrell Diagnóstico retrospectivo de la sífilis por el Dr. P. Umbert Fiebre de Malta de Jerónimo Durán de Cottet. De venta en la librería de AMEN-GUAL Y MUNTANER.—Cadena, 2. PIANOS CUSSO-SFHA Y OTROS Se alquilan nuevos y usados. CASA PERELLO, UNION, 19

LOS MAS IMPORTANTES DE LAS BALEARES

GRANDES ALMACENES

SAN JOSE

BRONDO, 7, 9 y 11 * BORNE, 118 * Teléfono 217

SUCURSALES

J A I M E I I I N C A B I N I S A L E M
S O L L E R L A P U E B L A

RECIBIDAS las últimas novedades, las que se liquidan con **GRAN BARATURA** dada la importante compra de **PAÑERÍA** y **LANERÍA** procedentes de una fábrica en liquidación

PAÑERÍA

Meltons
Cheviots
Gergas
Mantas para viaje
Lienzos en todos los anchos
Sábanas en todas las clases
Acolchados
Madapolams
Mantelerías
Toallas
Camisetas y Pantalones
Jerseys lana y algodón
Calcetines y Medias

LANERÍA

Garibardinas
Terciopelos
Panas
Tapetes
Alfombras
Yutes
Cubre-camas
Damascos
Nubes
Mantones 7/4 y 9/4
grandes surtidos
Telas para coheones
Pañuelos bolsillo

SEDERÍA

Mercería
Cuellos para adorno
Cintas y Guantes
Hilos y Algodones
de las mejores marcas
Botones gran surtido
Boas-Manguitos
Bufandas
Paraguas y Bastones
Zapatos goma marca BOSTON
Id. fieltro
Hules para mesa y cama
Corses

GRAN colección de **ABRIGOS** para **SEÑORA**
SASTRERÍA * CONFECIONES * CAMISERÍA
BATAS - VESTIDOS - CAPOTES - PELLIZAS - CAPAS

TODO lo que se requiere para equipos de novios * **DEPÓSITO** DE MANTAS DE LANA á precios de **FABRICA**

PRECIO FIJO